

Alta afluencia de turistas marca el mes de enero en la provincia

VERANO. Según operadores y Sernatur, el balance del primer mes de la temporada alta en la zona fue positivo, con una ocupación hotelera cercana al 60%. La circulación de visitantes habría sido mayor, especialmente en comunas turísticas como Puyehue, San Juan de la Costa, Puerto Octay y Osorno. El sector ya se prepara para febrero, mes que históricamente registra cifras elevadas debido al aumento del desplazamiento de pasajeros nacionales.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

La provincia registró un elevado flujo de personas durante enero de 2026, quienes recorrieron y disfrutaron de los atractivos naturales y de la oferta turística, principalmente en las comunas de Puyehue, San Juan de la Costa, Puerto Octay y Osorno.

Según operadores del rubro, turistas y Sernatur, el balance del primer mes de la temporada alta 2026 fue positivo en términos de ocupación hotelera, la que alcanzó cerca del 60 % de la capacidad disponible, correspondiente a más de 3 mil camas distribuidas entre hostales, residenciales, hoteles, apart hoteles y cabañas formales.

Sin embargo, indican que la afluencia real habría sido considerablemente mayor, to-

mando en cuenta la alta demanda registrada en restaurantes y actividades recreativas.

Esta brecha se explicaría por la utilización de alojamientos informales, la estadía en comunas de provincias y regiones cercanas, además de los desplazamientos diarios de personas que visitan la zona sin pernoctar, sumado al movimiento de residentes locales que aprovechan los fines de semana para descansar en distintos puntos del territorio.

Los paisajes sureños, la reconocida gastronomía y la diversa oferta de actividades al aire libre –en parques, playas y sectores rurales– fueron factores determinantes para atraer al público, compuesto durante enero mayoritariamente por visitantes extranjeros provenientes de Brasil, Argentina y Uruguay, junto con un incremento significativo de turistas europeos.

PUYEHUE

La comuna de Puyehue se posicionó como una de las favoritas entre turistas nacionales y extranjeros, gracias a su abundante entorno natural, marcado por el Parque Nacional Puyehue y los lagos Puyehue y Rupanco.

En este sector se encuentran, además, las únicas dos playas aptas para el baño en la provincia: Playa Central de Entre Lagos, en el lago Puyehue, y Puerto Chalupa, en el lago Rupanco, las que cuentan con medidas sanitarias y fiscalización para la temporada estival, aunque estas condiciones se implementaron recién durante la segunda semana de enero.

Rolando Mera, operador y dirigente turístico de la comuna, explicó que “la primera quincena de enero estuvo más lenta, aunque con un buen flujo de personas visitando la comuna, lo que aumentó de manera notoria durante la segun-

“Estamos preparados para el recambio de turistas que se da de forma natural en febrero, mes que históricamente ha sido bueno dejando cifras positivas para el turismo principalmente porque es cuando más visitantes nacionales llegan. Es el mes por excelencia para vacacionar de los chilenos”.

Rolando Mera
 Dirigente turismo Puyehue

da quincena, reflejándose también en la ocupación hotelera. En general, enero fue un buen mes, especialmente por la llegada de turistas europeos, lo que nos permite volver a niveles similares a los registrados de 2020, cuando se produjo la pandemia”.

Agregó que, “estamos preparados para el recambio de turistas que se da de forma natural en febrero, mes que históricamente ha sido bueno dejando cifras positivas para el turismo principalmente porque es cuando más visitantes nacionales llegan. Es el mes por excelencia para vacacionar de los chilenos. Lo que sí esperamos que la cantidad de visitante deje números positivos en la ocupación hotelera porque no están muy en sintonía es decir nada mucho turista pero no todos están alejándose en la zona o están usando los alojamientos informales lo que es lamentable y preocupante”.

LA COSTA

En San Juan de la Costa, la oferta turística está marcada por la belleza de balnearios como Pucatrihué, Maicolpue y Bahía Mansa, cuyas playas de arenas claras son bañadas por las frías aguas del océano Pacífico. Además, la comuna cuenta con parajes de naturaleza virgen en la cordillera de la Costa, con rutas orientadas al turismo rural y de intereses especiales.

Cristina Cortés, emprendedora turística de la Hostería La Casa del Mar y dirigente del rubro en la comuna, señaló que “la primera quincena de enero fue muy buena, con un flujo constante de personas tanto en días de semana como fines de semana. Esto generó expectativas positivas para el resto del mes, sin embargo, durante la segunda quincena se registró una baja importante, no solo en la ocupación de camas, sino también en la cantidad de



TURISTAS DISFRUTAN DE LA VISTA DEL OCÉANO PACÍFICO DESDE LAS TERRAZAS DE HOSTERÍA LA CASA DEL MAR, UBICADA EN BAHÍA MANSA.

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: Alta afluencia de turistas marca el mes de enero en la provincia

Pág. : 3
 Cm2: 288,7
 VPE: \$ 251.149

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

4 comunas

son las que registran el mayor flujo turístico en la provincia: San Juan de la Costa, Puerto Octay, Puyehue y Osorno, por lo que se preparan para el segundo ciclo de la temporada alta.

(viene de la página anterior)

visitantes, lo que se notó en restaurantes y otros emprendimientos".

La dirigente enfatizó que "esperamos que febrero sea mucho mejor, ya que estos dos meses de verano son los más relevantes para el turismo en la costa. Somos optimistas porque existen reservas, lo que siempre entrega señales de cómo se proyectan las semanas siguientes. Además, la Ruta U-400 presenta mejoras, con solo un corte habilitado, lo que facilita el acceso. Estamos preparados para recibir a los visitantes y sabemos que en febrero aumenta el turismo nacional".

OSORNO

La capital provincial concentra una amplia oferta de alojamientos y servicios esenciales como bancos, farmacias, supermercados y recintos de salud. A ello se suma una variada propuesta de entretenimiento, con restaurantes, pubs, restaurantes, discotecas y un casino

de juegos regulado.

La ciudad también dispone de diversos parques urbanos, entre ellos Cuarto Centenario, Chuyaca, Hott y Bellavista, así como una agenda activa de eventos musicales, culturales y deportivos, museos, centros comerciales y barrios históricos que complementan su atractivo turístico.

Paula Caamaño, quien vacaciona junto a su familia en la zona, explicó que eligieron Osorno como punto de alojamiento. "Estamos en una cabaña arrendada a través de aplicaciones en redes sociales, que resulta más económica que quedarse en comunas como Puyehue. Al estar en una ciudad más grande, se puede comprar en supermercados a precios normales. La ventaja de Osorno es que permite desplazarse durante el día a distintos puntos de la provincia e incluso a ciudades cercanas como Puerto Varas, Puerto Montt o Valdivia, y regresar a dormir sin inconvenientes", comentó.

3 mil camas

aproximadamente están disponibles en la provincia, distribuidas en hoteles, cabañas, apart hotel, hospedajes, entre otros los que se concentran en las 4 comunas más turísticas.



LAS ACTIVIDADES TURÍSTICAS AL AIRE LIBRE SON DE LOS PRINCIPALES ATRACTIVOS DE PUYEHUE.

Los operadores locales reconocen una ocupación hotelera relevante, aunque también advierten el impacto de la oferta informal disponible en plataformas digitales, lo que explicaría que la presencia de turistas no siempre se refleje directamente en las cifras de

ocupación.

PUERTO OCTAY

Operadores turísticos de Puerto Octay, comuna ubicada en la cuenca del lago Llanquihue, señalaron que enero registró un flujo regular de visitantes y una ocupación significativa, princi-

28 de febrero

termina el periodo de temporada alta de turismo, conjuntamente con el periodo de playas y piscinas (aunque en algunas zonas se extiende hasta el 15 de marzo).

bilidad correspondiente al mes de enero, que elabora nuestra dirección nacional junto a la Subsecretaría de Turismo, existe una percepción positiva respecto de la actividad turística en la provincia de Osorno. Se ha observado una importante presencia de turistas europeos, entre ellos alemanes y franceses, además del constante arribo de visitantes argentinos, muchos de los cuales están extendiendo su estadía para conocer y disfrutar de los lagos y la costa".

Agregó que "estamos ad portas del recambio de turistas, cuando comienza a incrementarse la llegada del visitante nacional. Históricamente, febrero presenta un mayor flujo de turismo interno, y esperamos que este interés por conocer el país y, en particular, los atractivos de nuestra región, se traduzca en buenas cifras durante lo que resta del verano, impulsando así las economías locales y los emprendimientos del rubro turístico". CS

palmente en balnearios como Las Cascadas, Centinela y Playa Maitén.

SERNATUR

La directora regional de Sernatur, Claudia Renedo, indicó que "si bien aún no contamos con el informe oficial de ocupa-